

De-ci, de-là

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses**

Band (Jahr): **38 (1950)**

Heft 776

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-267137>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Soutenez votre „Journal“ en réservant votre clientèle aux maisons et institutions qui l'utilisent pour leur publicité

...A GENÈVE

POUR CONSTRUIRE VILLA

A FORFAIT COMPLET - DEMANDEZ

CHAFFARD & HUTTERLI

Fondée en 1911

H. HUTTERLI, succ.

69, RUE DE LAUSANNE - TÉL. 2.67.32

PLANS - RÉFÉRENCES - DEVIS

Waterman

à cartouche d'encre



PAPETERIE BRIQUET Rue du Marché 38 GENEVE Téléphone 5.93.95

MERCERIE - BONNETERIE

M. MAGNIN

27, Bourg-de-Four - GENÈVE - TÉL. 4.07.34

Corsets Clément

26, Rue du Marché

Toutes les dernières nouveautés
Tous les genres
Tous les prix

TIMBRES ESCOMPTE JAUNES

Une ménagère dans le cabinet danois

Lorsque M. Hans Hedtoft forma son cabinet social-démocratique en novembre 1947, l'une de ces décisions les plus populaires fut la nomination de Fru Fanny Jensen comme ministre sans portefeuille, avec la tâche spéciale de surveiller les intérêts des ménagères, des enfants et des ouvrières. Ainsi, sans avoir de département propre, il n'y a aucune limite au travail de Fru Jensen : elle choisit elle-même et le discute ensuite avec ses collègues départementaux.

Simple ouvrière dans une petite ville du Jutland, Fru Jensen s'intéresse de bonne heure à la politique, tout en étant active dans le mouvement ouvrier. Elle fut nommée secrétaire, puis présidente de l'Union générale des femmes ouvrières danoises, ensuite elle fut élue au Conseil de la ville de Copenhague qu'elle quitta pour son poste au gouvernement.

Tous les problèmes concernant le rationnement de la nourriture et des textiles ont retenu son attention. Elle reçoit des milliers de lettres de femmes de tous rangs qui lui soumettent leurs difficultés ou qui réclament son aide quand une injustice a été commise à leur égard. Tous les jeudis elle reçoit celles qui désirent la consulter et, quand elle voit qu'il n'y a rien à faire, elle le dit tout franchement, mais avec des paroles réconfortantes.

Etant sans portefeuille, elle ne prend pas la parole dans les débats parlementaires, sauf lorsqu'il s'agit d'une loi qui touche aux intérêts des ménagères. Toutes les organisations féminines sont reçues par elle avec le plus grand intérêt et si leur demande concerne un ministère spécial, c'est elle qui les introduit.

Un problème dont elle s'occupe tout spécialement est celui des Ecoles ménagères pour jeunes filles qui doivent y passer 3 mois avant de s'engager dans un métier ou une profession. Fru Jensen s'intéresse aussi beaucoup aux crèches et emploie toute son influence à obtenir des patrons d'usines d'en adjoindre une à leur établissement.

Comme tous les membres du gouvernement, elle doit souvent prendre la parole en public et elle est très appréciée par les organisations féminines. Pendant 2 ans, elle a parlé dans 374 meetings. Toutes ces activités ne sont qu'une petite partie du travail du Ministre du Commerce et des Ménagères ; son influence se fait sentir partout où elle peut venir en aide aux enfants, aux ménagères et aux ouvrières.

Dans les commissions

Mme de Rham-Chavannes, juge à la Chambre pénale des mineurs, et Bridel-Schnetzler, présidente du Sou Joséphine Butler, à Lausanne, ont été nommées membres de la commission extra-parlementaire qui étudie la révision de la loi vaudoise sur les allocations familiales, comme représentantes des associations féminines.

M. BORNAND

8, COURS DE RIVE - TÉL. 4 98 07

Le spécialiste du

MEUBLE DE JARDIN

FER ET JONG

GRAND CHOIX DE PARASOLS



DE-CI, DE-LA

Au Conseil économique et social

La dixième session du Conseil économique et social s'est ouverte à Lake Success au début de février, sous la présidence de M. Hernan Santa Cruz (Chili). Trente-cinq points étaient à l'ordre du jour, parmi lesquels la discussion des principes destinés à gouverner l'activité de son comité chargé des organisations non-gouvernementales, ainsi que la définition des catégories de ces organisations.

A la 10^{me} session du Conseil économique et social réuni à Lake Success, il n'y a pas eu de femme déléguée. Seuls les pays suivants ont envoyé des femmes à titre d'experts ou de suppléantes : Australie (Miss A.L. Douglas), Canada (Miss B.M. Meagher), Chili (Senora Ana Figueroa), Chine (Miss Esme Y.Y. Chu), Danemark (Mrs Nonny Wright), France (Mme G. Peyrolles), Inde (Rani L. Rajwade), U.S.A. (Miss K. Belle, Miss F.M. Kernohan, Mrs E.S. Woodward).

Secrétaires ou assistantes administratives : Mme H. Golotine (France), Miss M.F. Rogers (U.S.A.).

Observatrice : Dr Marai Z.N. Witteween (Pays-Bas).

Distinctions

Mme Jeanne Vialle a été nommée au comité ad hoc des Nations Unies chargé d'étudier l'esclavage, son extension et les institutions ou coutumes qui y ressemblent.

Mlle Elisabeth Comte, de nationalité suisse, originaire de La Tour de Peiz, surintendante des services médicaux de l'hôpital américain de Paris, à Neuilly sur Seine, vient d'être nommée chevalier de la Légion d'honneur par le gouvernement français, par décret du 3 avril 1950, avec la mention suivante : « A fait preuve, au cours des années d'occupation, d'un dévouement inlassable ».

Anciennes élèves lausannoises

L'Association des anciennes élèves de l'Ecole supérieure de Lausanne, fondée en 1925, a dû enregistrer la démission de deux de ses fondatrices et de ses animatrices, Mlles Lila Nyffenegger, présidente depuis 26 ans, et Jeanne Bugnon, ancienne maîtresse à l'Ecole, vice-présidente depuis 26 ans ; des témoignages de reconnaissance leur ont été adressés pour tout ce qu'elles ont fait pour l'Association, pour l'Ecole, pour les élèves qu'elles ont dotées de concours annuels très variés et fort intéressants.

Mlle Nyffenegger a été acclamée présidente honoraire et Mlle Bugnon, membre honoraire. C'est Mme Dentan-Eperon, à la Rosiaz, qui a été élue présidente.

LUNDI 15 MAI

Théâtre de la Cour-St-Pierre, à 20 h. 30



BERTHE BERNAGE

romancière française, parlera de

LA FEMME EN NOTRE TEMPS

Location : Sautier & Jaeger, Fusterie 12.

Dans la Chambre des Communes élue en février en Grande-Bretagne, les femmes élues députées se répartissent ainsi :

Travailleuses : Miss A. Bacon, Mrs. E. M. Braddock, Miss E. Burton, Mrs. B. Castle, Mrs. A. Cullen, Mrs. Garley, Miss M. Herbison, Miss Jenny Lee, Mrs. Mann, Mrs. Middleton, Mrs. D. Rees, Dr Edith Summerville, Mrs. White.

Conservateurs : Vicomtesse Davidson, Mrs. Horsburgh, Lady Tweedsmuir, Miss I. Ward, C. Hill, Miss Hornby-Smith, Miss Florence Libéraux : Lady Megan Lloyd George.

Dr Edith Summerville est ministre de l'Assurance nationale et Miss Herbison, sous-secrétaire d'Etat pour l'Ecosse.

Le Comité international de liaison des organisations pour la paix, s'est réuni du 27 au 29 janvier à Paris, sous la présidence de M. Gerald Bailey. Des délégués et des observateurs de douze organisations internationales non-gouvernementales, de six conseils nationaux de la paix et de l'Unesco étaient présents.

La Conférence de 1950 aura lieu en septembre, elle aura pour thème principal le point de vue de la paix du monde et l'ordre du monde des pressions ethnographiques et des tendances politiques et sociales en Asie et en Afrique.

Du 20 au 26 février s'est réuni à Genève un comité d'experts composé de dix membres et comprenant des personnalités venues de huit pays, sous les auspices de l'Organisation mondiale de la Santé, visant à l'amélioration des standards des soins infirmiers dans le monde entier. Dans ce comité se trouvait une femme : Miss Majsa Andrell, Director of Nursing, Swedish Board of Health, Stockholm.

Les abonnés au „Mouvement Féministe“ reçoivent „Femmes Suisses“ d'office, sans autre versement.

Activité féminine à St-Aubin

L'Union féminine hérochale, membre récent de l'Alliance des sociétés féminines suisses a une activité encore modeste. Elle s'est occupée cet hiver, de l'aménagement d'une salle de lecture et de jeux pour les jeunes gens placés dans la région comme apprentis, commis-sionnaires, etc., et qui, les soirs d'hiver, n'ont souvent aucun endroit autre que la rue pour se retrouver et se détendre.

De plus, elle a organisé cet hiver trois intéressantes causeries.

Le nombre encore réduit des membres ne permettant pas la location d'une salle, l'Union s'est réunie tour à tour chez sa secrétaire, Mlle Matthey, et sa présidente, Mme Pingon. La première conférence, dont le sujet était : « Citoyen du monde », était donnée par Mme Dupasquier, de Bevaix, qui parla avec enthousiasme de Garry Davis. Un fabliau fort joliment joué par les élèves de Mlle Matthey, terminait sur une note gaie cette bonne soirée.

Quelques temps après, Mlle Mattmüller, directrice de l'Ecole de formation sociale, Champ-Soleil sur Lausanne, nous faisait connaître les buts de cette école permettant à toutes les jeunes filles désireuses de se dévouer à leur prochain : débiles de corps ou d'esprit, aux enfants ou aux vieillards, aux jeunes filles à éduquer, de suivre des cours variés sans avoir nécessairement reçu de formation spéciale au préalable. Elle nous montra quel vaste champ d'activité s'ouvre devant les élèves ayant terminé l'école, et quelles possibilités de se spécialiser selon leurs goûts et leurs dons s'offrent à elles.

Tout dernièrement, nous avions le plaisir de recevoir Me A. Quinche qui nous était déjà connue par la presse. Elle nous parla de la situation légale de la femme mariée en Suisse. Avec grand intérêt, nous apprîmes à connaître certains articles du code civil, commentés avec clarté et humour, et illustrés d'exemples vivants.

CANTON DE VAUD

Spécialité : La fiche comptable

Imprimerie Th. Eberhard

LAUSANNE
Terreaux 8
Téléphone 23383

Une profession pour nos filles

LA POUPONNIÈRE - LAUSANNE

Avenue de Beaumont 48
Ecole reconnue par l'Alliance suisse des infirmières d'hygiène maternelle et infantile
forme de bonnes gardes d'enfants et de futures mères de famille expérimentées

RESTAURANTS - TEA-ROOM

LE CARILLON

Place Chauderon - LAUSANNE

Ses repas pour toutes les bourses

Pour le 18 mai 1950

le petit journal

„La Jeunesse et la Paix du monde“

édité par l'Union mondiale de la femme pour la concorde internationale a paru.

Prix : 15 ct. le numéro.

14 fr. le cent (port en plus).

Adresser les commandes par chèques post. I. 974 à l'Union mondiale de la femme, Quai Wilson 37, Genève.

Emissions radiophoniques

Lundi 8 mai à 18 h. 30 :

Une grande enquête de Lise Elina : La femme dans la direction des affaires de pays. (II)

Mercredi 10 mai à 13 h. 45 :

La femme chez elle.

Samedi 13 mai à 14 h. :

Le micro-magazine de la femme.

Lundi 15 mai à 18 h. 30 :

Nos enfants et nous.

Mercredi 17 mai à 13 h. 45 :

La femme chez elle.

Garnet de la Quinzaine

Vendredi 5 mai.

LA CHAUX DE FONDS : Rue de la Loge 8a, 20 h. 15, Suffrage féminin et Sou Joséphine Butler. L'égalité de la morale par le Dr Droin.

LAUSANNE : Lycéum, Etraz 12, à 20 h. 30 : Section lausannoise du suffrage féminin : Conférence de Mlle A. Perret, Quel métier donner aux jeunes filles ?

Lundi 8 mai.

GENÈVE : Maison de paroisse des Pâquis, 48, r. de Berne, 20 h. 30, Assemblée annuelle de l'Institut des Ministères féminins — Echos d'un stage au Centre académique de Winstow par Mlle S. Chausse et Enseignement religieux, expériences de quelques chapelains par Mme Odier Ramel.

Mardi 9 mai.

VEVEY : Assemblée générale du Groupe vevy-sans pour le Suffrage féminin — Allocations des dames greffières communales de Coisins et Veytaux.

Mercredi 10 mai.

GENÈVE : Restaurant du Parc des Eaux-Vives, 12 h. 15 : Déjeuner du Cercle international féminin, Les femmes dans le monde d'aujourd'hui par Miss Sarah Chakko.

Jeudi 11 mai.

GENÈVE : Union des femmes, 22, rue El-Dumont, 14 h. 30, Assemblée générale de l'Union, séance administrative, élection du comité, suivies d'une communication de Mme Hay sur le Jubilé de l'Alliance de sociétés féminines suisses à Berne. Thé après la séance.

Samedi 13 mai.

GENÈVE : Salle paroissiale de Plainpalais, 35, rue de Carouge, 14 h. 15, Assemblée générale de l'Association du Sou Joséphine Butler. Séance publique à 17 h. précises, présidée par Mme Fatio-Naville, conférence de M. le professeur H. Leenhardt, Les éveils du mariage, suivi d'un entretien.

Jeudi 25 mai.

BRÈRE : 9 h. 30, Assemblée des déléguées de l'Association agricole des femmes vaudoises. Conférence de M. Trotter, vétérinaire à Aubonne, sur les souffrances d'animaux.

Imp. NATIONALE r. Alfred-Vincent 10, GENÈVE